

ESCRÍBENOS:

✉ estampidabufalo@gmail.com / bufaloislas@yahoo.com.mx  
📞 (686)-4-15-79-39 (solo mensajes) 📧

Fecha: 31 de Octubre de 2024



Mexicali. - En sesión del Congreso del Estado, la diputada **MARÍA YOLANDA GAONA MEDINA**, exhortó a la gobernadora **MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA**, a través del Secretario de Salud, **JOSÉ ADRIÁN MEDINA AMARILLAS**, a informar sobre las políticas públicas para fomentar la lactancia materna en espacios públicos en Baja California. **GAONA MEDINA** destacó que mejorar la lactancia beneficia a toda la sociedad y puede salvar la vida de más de 800 mil niños al año.

“Mayola”, como es popularmente conocida la diputada militante del PAN, señaló la necesidad de proveer a las madres de instalaciones dignas, privadas e higiénicas en espacios públicos para que puedan amamantar con comodidad. La instalación de lactarios en áreas públicas contribuiría al derecho de las mujeres a amamantar en condiciones adecuadas y seguras, en alineación con declaraciones internacionales de la OMS y UNICEF, manifestó la legisladora originaria de Mexicali.

Le vio los ojos a la parca el diputado **JAIME CANTÓN ROCHA** al chocar y volcar se el vehículo en que viajaba, una vagoneta Suzuki, verde, 2024, que conducía su asistente, **KAREM PAOLA LÓPEZ RAMÍREZ**.

Aunque la vagoneta quedó “panza arriba”, es decir con el todo en el pavimento, nadie resultó herido, salvo una lesión en un dedo sufrida por el presidente de la Comisión de Administración y Finanzas del Congreso del Estado.

El accidente ocurrió ayer por la mañana en bulevar Lázaro Cárdenas y calle Cuarta, en la ciudad de Mexicali.

Dice el parte de Tránsito:

“Por los datos recabados se deduce que el vehículo número uno -La vagoneta verde- es conducido por Boulevard Lázaro Cárdenas de poniente oriente por el carril de circulación izquierdo y al llegar a la intersección con calle cuarta su conductora no se detiene ante la indicación de Luz roja de semáforo colisionando con el vehículo número dos que es conducido por calle cuarta en orientación sur a norte con preferencia de paso ya que por versión del testigo ocular ajeno a los conductores en mención, la conductora del vehículo número dos tenía la luz verde del semáforo y después de la colisión con el vehículo número dos la conductora del vehículo número uno pierde el control y dirección y se volcó sobre su costado izquierdo”.

En la mañana de ayer, la gobernadora **MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA**, se preguntó qué hicieron los gobernadores que la antecedieron en el cargo, refiriéndose más específicamente al que encabezó **FRANCISCO VEGA DE LAMADRID**, mejor conocido como “KIKO”.

Dijo que en 3 años su gobierno ha invertido en la entidad más de 8 mil millones de pesos en programas de bienestar y más de 10 mil millones en infraestructura, es decir, añadió, más del doble que en los seis años de “KIKO” VEGA.

Y dio a entender, sin mencionarlo por su nombre, que en los dos años de **JAIME BONILLA** al frente del gobierno del Estado “no se hizo nada”.

“Lo que se invirtió en el periodo de Kiko Vega, ya lo dobleteamos”, subrayó la máxima jefa política de la entidad.

Dijo MPAO que los ex gobernadores “se la llevaron grillando y perdiendo el tiempo en pleitos”.

En el mismo escenario, **MARINA DEL PILAR** informó que mañana viernes, Día de los Pequeños Difuntos, será día de descanso obligatorio en las escuelas de preescolar, primaria y secundaria. Para ampliar esta información MPAO llamó al estrado al secretario de Educación, **LUIS GALLEGOS**.

En la ciudad de Tecate con el objetivo de evitar incidentes durante las celebraciones de Noche de Brujas, desde las tres de la tarde de este jueves, habrá un operativo de la policía municipal para evitar actos de vandalismo y no estará permitido el uso de máscaras.

La directora de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal, **MARINA CALDERÓN GUILLÉN**, advirtió que quienes las porten serán apercibidos en una primera instancia para que se la retiren y en caso de reincidencia, serán presentados ante el juez municipal, para la aplicación de la sanción correspondiente.

En el operativo participarán elementos de la Policía Turística de Tecate a bordo de bicicletas, para un mayor control y movilidad, sobre todo porque la celebración coincide con actividades programadas entre el Ayuntamiento de Tecate y organismos de la sociedad civil por el Día de Muertos, como es El Pan de la Catrina, también en el primer cuadro de la ciudad.

“El llamado a los padres de familia es que acompañen a sus hijos, si van a salir a las calles, para evitar atropellamiento y hechos de tránsito, extremando precauciones en todo momento”, agregó **CALDERÓN GUILLÉN**.

Por cierto, **MARINA CALDERÓN** ¿ya no milita en el PT?

**CAMBIO DE HORA ESTE DOMINGO**

Antes de irse a dormir el próximo sábado, hay que atrasar una hora los relojes, pues el domingo 3 de noviembre, arranca oficialmente el horario de invierno.



**MARÍA YOLANDA GAONA MEDINA**, exhortó a la gobernadora **MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA**, a través del Secretario de Salud, **JOSÉ ADRIÁN MEDINA AMARILLAS**, a informar sobre las políticas públicas para fomentar la lactancia materna en espacios públicos en Baja California.



**Los policiletos de Tecate** están listos para prevenir y para actuar en caso de desmanes, hoy, desde las tres de la tarde, con motivo de las celebraciones de Halloween. Por su tamaño, las bicicletas patrullas más bien parecen patinetas. No se permitirá gente enmascarada en las calles.



mero dos que es conducido por calle cuarta en orientación sur a norte con preferencia de paso ya que por versión del testigo ocular ajeno a los conductores en mención, la conductora del vehículo número dos tenía la luz verde del semáforo y después de la colisión con el vehículo número dos la conductora del vehículo número uno pierde el control y dirección y se volcó sobre su costado izquierdo”.

En la mañana de ayer, la gobernadora **MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA**, se preguntó qué hicieron los gobernadores que la antecedieron en el cargo, refiriéndose más específicamente al que encabezó **FRANCISCO VEGA DE LAMADRID**, mejor conocido como “KIKO”.

Dijo que en 3 años su gobierno ha invertido en la entidad más de 8 mil millones de pesos en programas de bienestar y más de 10 mil millones en infraestructura, es decir, añadió, más del doble que en los seis años de “KIKO” VEGA.

Y dio a entender, sin mencionarlo por su nombre, que en los dos años de **JAIME BONILLA** al frente del gobierno del Estado “no se hizo nada”.

“Lo que se invirtió en el periodo de Kiko Vega, ya lo dobleteamos”, subrayó la máxima jefa política de la entidad.

Dijo MPAO que los ex gobernadores “se la llevaron grillando y perdiendo el tiempo en pleitos”.

En el mismo escenario, **MARINA DEL PILAR** informó que mañana viernes, Día de los Pequeños Difuntos, será día de descanso obligatorio en las escuelas de preescolar, primaria y secundaria. Para ampliar esta información MPAO llamó al estrado al secretario de Educación, **LUIS GALLEGOS**.

En la ciudad de Tecate con el objetivo de evitar incidentes durante las celebraciones de Noche de Brujas, desde las tres de la tarde de este jueves, habrá un operativo de la policía municipal para evitar actos de vandalismo y no estará permitido el uso de máscaras.

La directora de Seguridad Ciudadana y Tránsito Municipal, **MARINA CALDERÓN GUILLÉN**, advirtió que quienes las porten serán apercibidos en una primera instancia para que se la retiren y en caso de reincidencia, serán presentados ante el juez municipal, para la aplicación de la sanción correspondiente.

En el operativo participarán elementos de la Policía Turística de Tecate a bordo de bicicletas, para un mayor control y movilidad, sobre todo porque la celebración coincide con actividades programadas entre el Ayuntamiento de Tecate y organismos de la sociedad civil por el Día de Muertos, como es El Pan de la Catrina, también en el primer cuadro de la ciudad.

“El llamado a los padres de familia es que acompañen a sus hijos, si van a salir a las calles, para evitar atropellamiento y hechos de tránsito, extremando precauciones en todo momento”, agregó **CALDERÓN GUILLÉN**.

Por cierto, **MARINA CALDERÓN** ¿ya no milita en el PT?

**CAMBIO DE HORA ESTE DOMINGO**

Antes de irse a dormir el próximo sábado, hay que atrasar una hora los relojes, pues el domingo 3 de noviembre, arranca oficialmente el horario de invierno.



Por **RAFAEL MENDOZA MADRID**  
**Las Memorias del Nácór!**

**Las Memorias del Nácór**

**Luis López Moctezuma** y su invaluable aporte al desarrollo de Baja California

Por **RAFAEL “Nácór” MENDOZA MADRID**

**LUIS IGNACIO LÓPEZ MOCTEZUMA TORRES**, cuenta hoy con 91 años, lúcido y activo, radica en Tijuana desde el 2002. Llegó a Mexicali procedente de su natal Distrito Federal con tan solo 24 años de edad, ya titulado como Ingeniero Civil en la UNAM. Fue a finales de 1957 en momentos en que el Gobernador **BRAULIO MALDONADO SÁNCHEZ**, al estar rindiendo su IV Informe de Gobierno daba cuenta de la creación de la UABC y de la que **LÓPEZ MOCTEZUMA** en 1971 llegaría a ser su Rector. Desde el momento de su arribo a Mexicali, el entonces joven Ingeniero Civil, llegó poniendo leña y atizándole a la lumbre para poner en práctica de inmediato en tierras cachenillas los conocimientos en materia de ingeniería civil en su firme propósito de contribuir al despegue y desarrollo de una Entidad Federativa que empezaba a dar sus primeros pasos, luego de despojarse de su vestimenta como Territorio Norte de Baja California. Llegó con una ruta de trabajo debidamente definida para no perder el tiempo y ponerse a trabajar al instante, dándole vida de esta manera a una trayectoria de trabajo única e inviduable, que arrancaría con mayor fuerza a partir de 1963, en que fue nombrado Presidente de la Liga de Box de Aficionados de Mexicali y del Estado, como también Presidente Fundador del Colegio de Ingenieros Civiles de Mexicali (1969-71) y Delegado en el Estado de la CNIC (1977-78), en tanto que dentro del sector Oficial fue primeramente Residente de Obras Públicas en Mexicali, luego Gerente de la CES-PM, hasta ocupar el cargo de Secretario de Asentamientos Humanos y Obras Públicas del Estado. Y ni se diga de su gran desempeño dentro del Sector Académico Universitario ya que de Catedrático llegó a ser Fundador y Director de la Escuela de Ingeniería que inició labores en 1967 siendo rector de la UABC el licenciado **RAFAEL SOTO GIL**. Cabe agregar que, por acuerdo de Consejo Universitario, al primer edificio de la Facultad de Ingeniería se le impuso su nombre. López Moctezuma, ocuparía después de la Rectoría y la Presidencia de la Junta de Gobierno de la Universidad. Se ocuparía mucho espacio para hablar sobre la trayectoria de trabajo de nuestro personaje de hoy, aunque vale la pena mencionar que, en el renglón político, fue Diputado Federal por el Primer Distrito Electoral de Mexicali, entre muchas otras actividades de las que dejó profunda huella en su largo caminar. Hoy vive tranquilo, feliz y rodeado de amigos en Tijuana, sin olvidarse de su Mexicali querido, observando las obras que ejecuta exitosamente el ejército en Tijuana. Honor a quien honor merece.



**JAIME CANTÓN** le vio los ojos a la huesuda.

**CASA UMBRAL**  
VALLE DE GUADALUPE, B. C.

f @ CASAUMBRALE

www.casaumbrales.com

**ENSENADA.-** El cónsul general de los Estados Unidos en Tijuana, **CHRISTOPHER TEAL**, cumplió este miércoles con varias reuniones de cortesía en este puerto.

En su agenda no se incluyó una entrevista con la alcaldesa, **CLAUDIA AGATÓN**, tal como hizo días atrás con el primer edil de Tijuana, **ISMAEL BURGUENO**.

Posiblemente la reunión con la presidenta municipal ocurra en la próxima visita de **TEAL**, explicaron fuentes cercanas a **AGATÓN**.

Una de las reuniones del cónsul estadounidense ocurrió en el restaurante del hotel Coral & Marina.

Y aunque se trata de un funcionario extranjero con una representación importante, **CHRISTOPHER TEAL** se dejó ver muy relajado, saludador y ameno para la plática. Su equipo de seguridad, contrario al de varios políticos, se manejó muy discreto.



En el municipio de San Quintín se aviva la sospecha de que varios de los incendios registrados recientemente en establecimientos comerciales, hayan sido provocados.

Y no precisamente por sus propietarios.

El siniestro más reciente fue el que terminó con el restaurante Rocavela, de Bahía de Los Angeles. Sus dueños indicaron que esperan conocer el peritaje oficial para conocer las causas.

Días atrás un hotel que operaba en la cabecera municipal, sucumbió ante un



**El cónsul general de los Estados Unidos en Tijuana, CHRISTOPHER TEAL, cumplió con agenda de entrevistas en este puerto. El diplomático causó buena impresión!**

incendio iniciado al amparo de la noche. Aquí también los propietarios dijeron desconocer qué causó el fuego.

En lo que va del mes suman varios los incendios ocurridos en establecimientos comerciales de San Quintín, en situaciones por demás extrañas.

En el ánimo de despejar los nubarrones de sospecha que rodean estos incendios, fue que la alcaldesa, **MIRIAM CANO**, instruyó al cuerpo de Bomberos completar a la brevedad los peritajes y hacer públicos sus resultados.

Primero fue la senadora **JULIETA RAMÍREZ** quien, con el soporte del gobierno estatal, se fue a San Quintín a entregar apoyos sociales.

Se le vio muy contenta, muy saludadora, muy dispuesta para la selfie. Y los que recibieron los apoyos, estaban más felices!

Y aunque su gira de trabajo por el sexto municipio parecía un acto anticipado de campaña, nada que ver.

Se trató, según la información, de un reencuentro de la legisladora morenista con el pueblo noble y sabio de aquellos parajes distantes. Nada más.

Y les decía que primero fue la senadora **RAMÍREZ**, porque este fin de semana toca el turno al otro senador morenista, **ARMANDO AYALA** MOCTEZUMA.

Y si que le espera un fin de semana bastante agitado.

Este viernes tendrá recorrido y entrega de apoyos sociales en San Felipe, el sábado tendrá dos eventos en Mexicali y el domingo cierra con un acto masivo en Tijuana.

En los tres municipios el gobierno del estado se pondrá guapo con los apoyos sociales.

Oigan, pero no que **AYALA** andaba muy distante del gobierno estatal y de su mera mera, **MARINA DEL PILAR**?



**El restaurante Roca Vela, de Bahía de los Ángeles, se sumó a otros establecimientos comerciales de San Quintín que han sucumbido por incendios cuyas causas siguen siendo un misterio.**

**RESORT Maglén**

www.maglenresort.com

Pues ya ven que no!

A poco creen que la gobernadora es tan ingenua, políticamente hablando, como para darle “calor” a quien compagina con sus proyectos?

Y qué tal una fuga de militantes del PES para buscar cobijo en el grupo político que lidera **ALEJANDRO ARREGUI IBARRA**?



**Muy activo! Tendrá apretada agenda de trabajo en tres municipios de la entidad, el senador ARMANDO AYALA ROBLES. Aquí con su compañera de cámara, ANDREA CHÁVEZ.**